
令和４年度 第１回向日市地域包括支援センター運営協議会要点録 
 
１ 日 時：令和４年９月２１日（水） 午後１時４５分から午後２時４５分まで 
 
２ 場 所：向日市役所本館 3 階 第７会議室 
 
３ 出席者 

（出 席）清家委員、大橋委員、粂委員、乾委員、髙桑委員、岡田委員、大森委員 
（以上８名） 

 （欠 席）堀委員、岡本委員 
 （事務局）山田部長、安田副部長、小畑課長、髙岸副課長、小澤主席係長、前田係長、 

安田北地域包括支援センター長、木下中地域包括支援センター長、 
重田南地域包括支援センター長 

（傍聴者）なし 
 
４ 議 事 
（1）令和３年度向日市地域包括支援センター事業実績報告について 
（2）令和４年度向日市地域包括支援センター事業方針について 

 
５ 資 料 

資料 1「令和３年度向日市地域包括支援センター事業実績報告」 
資料 2「令和４年度向日市地域包括支援センター事業方針」 
参考資料「向日市地域包括支援センター運営基本方針」 

 
６ 内 容 

議事(1) 令和３年度向日市地域包括支援センター事業実績報告について 
・事務局から、令和３年度の地域包括支援センター事業実績（相談実績やケアプラン作成

数、出前講座、地域ケア会議など）について説明を行った。 
（資料１） 

 
【質疑回答・意見要旨】 

 委 員 地域包括支援センター事業方針の重点項目として、地域共生社会の実現に向け 
たネットワークの充実が上がっているが、警察や消防からの相談件数が少なく、       
このネットワークには含まれないのか。 

 事務局 相談実績は、地域包括支援センターに寄せられた相談件数のみを計上している
ため、警察等からの相談は少なくなっていますが、実際のところ警察等の関係機



関とは、日頃からセンターが包括的支援を行う中で連携しながら取り組んでい
ますので、センター業務全体が地域共生社会の実現に繋がっているものと考え
ています。 

 委 員 ①コロナ禍前と現在では、相談内容や件数にどのような変化があるのか。 
     ②３カ所の地域包括支援センターともに、家族や介護関係機関からの相談件数

が増えているが、相談内容は３カ所ともに共通しているのか。 
 事務局 ①コロナウイルス感染症拡大防止等により、一般介護予防事業が縮小・休止とな

っていたため、心身の機能低下を予防するため介護保険の介護予防サービス
についての相談が増えています。 

     ②相談内容は、基本的に共通しております。 
委 員 介護予防支援・介護予防ケアマネジメント事業について、各地域包括支援センタ

ーともに包括作成分が増えており、介護予防ケアマネジメントを委託せざるを
えない状況だが、委託先の事業所についてどのように情報共有しているのか。 

事務局 居宅介護支援事業所の受け入れ可能件数について、随時センターに情報提供し
ています。 

 
 
議事(2)令和４年度向日市地域包括支援センター事業方針について 
・事務局から向日市地域包括支援センター事業方針について説明を行った。 
 
【質疑回答・意見要旨】 
委 員 各地域包括支援センターの今後の取り組みの方針として、新型コロナに伴う心

身の機能低下予防が上がっているが、介護予防事業の周知に際して先ほど上が
った意見以外で包括の方から何か追加はないか。 

事務局 民生委員活動が再開され、民生委員が地域の方の訪問や啓発媒体のポスティン
グをされていることから、民生委員の勉強会に参加しインフォーマルサービス
の情報提供をさせていただければと考えています。 
民生委員の地域を守る活動などは今後も大切だと思っています。 

委 員 これこそ地域共生社会のネットワークの構築である。 
委 員 今回、地域包括支援センターが日々頑張っていることがわかった。感謝する。 
    今後もご尽力いただきたい。 
 
 
 


